

# COODEXIN: Reciclar para progresar

C.R.C. Sol P. Puerta  
Promoción Cooperativa

**Ideas brillantes y emprendimiento** son dos requerimientos para sobrevivir en época de crisis. Con esas características nació Coodexin, Cooperativa de Excedentes Industriales, en 1999, plena época de recesión económica en el país.

La iniciativa de su creación fue de algunos asociados trabajadores de nuestra cooperativa Colanta y de sus familiares, como una estrategia para generar empleo entre aquellos parientes que carecían de trabajo remunerado. Por eso, aunque Coodexin no tiene vínculos legales con Colanta, se puede afirmar que es casi un hijo de nuestra cooperativa.

Actualmente esta cooperativa de reciclaje está conformada por 21 asociados y ocho trabajadores, de los cuales seis también son asociados, la mayoría de ellos son desplazados por la violencia.

Coodexin se dedica al manejo de excedentes industriales que genera nuestra cooperativa Colanta en la planta de Caribe y parte de los residuos sólidos de las de San Pedro y Santa Rosa.

De esta manera hacen posible la recuperación

y comercialización de lo que antes iba al relleno sanitario como basura.

Por lo tanto, se logran beneficiar ambas cooperativas: Coodexin al obtener el material reciclable que produce Colanta a unos precios mucho menores de lo que se paga en el comercio y nuestra cooperativa al reducir la disposición asignada en el relleno sanitario, que le ha significado un ahorro de \$1.600.000 pesos mensuales.

Aunque en este momento Coodexin se dedica solamente a la intermediación del material reciclable, en el futuro pretenden procesar ese material, dándole valor agregado; y ofrecer sus servicios a otras industrias.



## En época de vacas flacas...

C.R.C. Sol P. Puerta  
Promoción Cooperativa



**El Banco Agrario**, entidad que surgió de la extinta Caja Agraria, tiene el gran reto de probar que puede cumplir sus dos funciones primordiales en armonía: como entidad bancaria, prestar todos sus servicios financieros cumpliendo eficientemente la gestión bancaria, y como órgano del estado, fomentar la inversión en el sector agropecuario, que se siente sin acceso a créditos en este país.

Por esta razón, una de las acciones estratégicas que han realizado fue acercarse a nuestra cooperativa, para ir concretando numerosas alianzas que beneficien a los asociados de Colanta, y de esta manera beneficiar al sector agrícola, tan golpeado en nuestro país, ya que Colanta tiene un trato directo con los campesinos.

El respaldo económico se concretaría a través de facilidades para los créditos de los programas de mejoramiento y calidad de la leche, entre ellos el que más atención recibió fue el de los tanques de frío que se muestra como una necesidad primordial de La Cooperativa; por medio de un apalancamiento del departamento de Ahorro y Crédito o financiando los grandes proyectos de Colanta.